

**Oberbürgermeister  
Dr. Olaf Tauras**

## **Laudatio für Herrn Henning Möbius**

**Die Stadt Neumünster verleiht Herrn Henning Möbius als Dank und Anerkennung für außergewöhnliche Verdienste um die Stadt Neumünster auf wirtschaftlichem, sozialem und politischem Gebiet und für die Förderung des Ansehens der Stadt Neumünster weit über die Stadtgrenzen hinaus die Caspar-von-Saldern-Verdienstmedaille. Insbesondere der persönliche Einsatz in hervorragender Weise ist zu würdigen.**

**Henning Möbius gehörte dem Stadtteilbeirat seit seiner Gründung 1978 an und wirkte von 1982 bis 2014 als stets engagierter Stadtteilversteher. In den 32 Jahren brachte er als „Bürgermeister von Tungendorf“ den Stadtteil maßgeblich voran.**

**So hat Henning Möbius zum Beispiel in unzähligen Gesprächen mit Händlern, Investoren und**

**Institutionen maßgeblich an der Gestaltung und dem Ausbau des Helmut-Loose-Platzes zum Stadtteilzentrum mitgewirkt. Hier gibt es auch den einzig erhalten gebliebenen Wochenmarkt in einem Stadtteil als Ort des gemeinsamen Austausches.**

**1985 gründete Henning Möbius gemeinsam mit einigen Bürgerinnen und Bürgern den Förderverein Volkshaus, um der Begegnungsstätte neues Leben einzuhauchen. 2008 wurde das Ziel erreicht, das Volkshaus zu einem Mehrgenerationenhaus zu entwickeln.**

**Darüber hinaus engagiert sich Henning Möbius seit der Gründung im Frühjahr 2010 im Runden Tisch für Toleranz und Demokratie. Der Runde Tisch für Toleranz und Demokratie setzt sich aus verschiedenen Vertretern von Vereinen, Verbänden und Parteien zusammen und entwickelt unter dem Vorsitz von Henning Möbius unter anderem Veranstaltungen, um demokratiegefährdenden**

**und fremdenfeindlichen Tendenzen in unserer Stadt  
entgegenzuwirken.**

**Beeindruckend waren die Aktivitäten des Runden Tisches  
unter Leitung von Henning Möbius als es 2012 galt,  
gemeinsam fremdenfeindlichen Demonstrationen  
in Neumünster entgegen zu treten. Insbesondere Henning  
Möbius ist es zu verdanken, dass dies gewaltlos verlief  
und entschlossen ein klares Zeichen der Bevölkerung  
gesetzt wurde.**

**Für das ehrenamtliche Engagement danken wir  
im Namen aller Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt.**